

De : GUY COICHARD Christian
Envoyé : jeudi 14 mai 2015 20:16
À : CAPRON Loic
Cc : GERVAIS HASENKNOFF Anne (BCH); PELTIER Julie
Objet : RE:question pour la CME du 14 avril 2015

Monsieur le Président de la CME,

j'ai pris connaissance avec grande surprise du communiqué suivant de l'agence Hospimedia du 13 mai (hier), comprenant des déclarations de votre part, relatives au plan de Martin Hirsch de révision du protocole RTT: "Réunie ce 12 mai, la commission médicale d'établissement (CME) de l'Assistance publique-hôpitaux de Paris (AP-HP) a apporté *"un soutien global"* au directeur général, Martin Hirsch, dans sa volonté de refondre le protocole sur la réduction du temps de travail (RTT) signé en 2002 (lire ci-contre). Pour ne citer qu'eux, *"tous les présidents de CME locales sont unanimement pour cette réforme"*, comme l'a confié le Pr Loïc Capron, président de la CME, à *Hospimedia*".

Ces assertions ne me semblent pas du tout refléter ce qui s'est dit lors de la réunion de la CME le 12 mai, et encore moins une supposée position de la CME.

- 1) Il me semblait vous avoir entendu dire que vos déclarations à ce sujet relevaient d'une position personnelle, et non d'une position globale de la CME; par ailleurs, vous avez proposé de repousser à la CME de juin un débat sur ce sujet (et c'est la raison pour laquelle peu de voix se sont fait entendre le 12 mai).
- 2) cependant, sur les quatre interventions qui ont eu lieu, deux n'étaient pas favorables au plan du Directeur général; cela me semble très loin d'un "soutien global", comme interprété par Hospimedia.
- 3) seule la moitié des présidents de CMEL étaient présents à la réunion de la CME, et un seul s'est exprimé; là encore, il peut sembler difficile d'en inférer que les "présidents de CMEL sont unanimement pour cette réforme".
- 4) enfin, les retours que j'ai de mon terrain hospitalier ne me laissent pas penser que les médecins apportent un soutien, loin de là, à cette expérience; l'impression globale me semble plutôt être une expectative suspicieuse, avec la crainte d'un conflit majeur qui risque encore une fois inutilement de provoquer une désorganisation profonde du fonctionnement des services; à l'heure où s'entament des négociations sur le temps de travail des médecins, cette offensive contre les personnels paramédicaux ne présage en outre rien de bon en terme de dialogue social; personnellement, j'ajouterai que la technique utilisée par le DG, du chantage à l'emploi, me semble un virage qualitatif dans les options de celui qui a commencé sa mandature en annonçant qu'il écartait toute volonté de transformer l'hôpital en entreprise; ma position rejoint parfaitement celle qu'a exprimée Anne Gervais, et je ne manquerai pas de le faire savoir en juin si le débat promis a lieu, en présence de M.Hirsch.

Pour toutes ces raisons, il me semblerait juste que vous demandiez à Hospimedia un rectificatif concernant son communiqué, dans l'attente d'une éventuelle position de la CME ou de ses membres en juin.

Je reste naturellement à votre disposition pour toute discussion à ce sujet.

avec mes salutations les plus cordiales,

Christian GUY-COICHARD